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реклама

реклама

Дмитрий Баженов

Первоуральцы!
Нас постигла тяжелейшая утрата!
2 января скончался почетный гражданин города, ветеран Великой 

Отечественной войны, замечательный отекц и муж, самый лучший друг, 
уважаемый в городе человек – ПЕТР ИПАТОВИЧ ЗЛОКАЗОВ.

Этот человек всегда являлся непревзойденным примером мужества, 
стойкости и человечности. Именно к нему шли те, кто хотели добиться 
правды, те, кто был обижен и обделен, те, кто отчаялись и устали. Он 
никому не отказывал и в силу своих возможностей и авторитета помогал. 

Он очень любил общаться с подрастающим поколением. И делал это 
так, что дети и подростки всегда понимали, принимали его и стремились 
становиться таким же, как и он. Поступать так же, как поступал он.

К сожалению, этого ЧЕЛОВЕКА не стало.
Местное отделение политической партии «Справедливая Россия» вы-

ражает искренние соболезнования родным и близким.
Скорбим вместе с родными и близкими Петра Ипатовича.

Руководитель местного отделения политической партии «Справедливая Россия»,  
депутат первоуральской городской Думы Владислав пунин

председатель исполкома политической партии «Справедливая Россия»,  
депутат первоуральской городской Думы Вадим Чертищев

Горожане!
Нас с вами постигла тяжелая утрата. Ушел из 

жизни Петр Ипатович Злоказов.
Человек,  который долгие годы работал не 

только на благо родного города, но и всей стра-
ны. Он защищал наши с вами жизни от чудовищ-
ного кошмара фашизма на фронтах Великой От-
ечественной войны. Он, как всякий комиссар на 
фронте, имел лишь одну привилегию – первым 
подниматься в атаку и вести за собой остальных.

После войны он, как и все граждане нашей 
страны, засучив рукава,  взялся за восстанов-
ление государства из развалин. И именно бла-
годаря таким, как он, мы сумели стать одной из 
ведущих стран мира.

Вечная память.
Скорбим вместе с родными и близкими Петра 

Ипатовича.

Примите  соболезнования

Созданный более 40 лет 
назад коллектив «Бура-
новские бабушки» из села 
Бураново Малопургин-
ского района Удмуртии 
исполняет удмуртские и 
русские народные песни, 
а также разнообразные 
хиты на удмуртском язы-
ке, перепевая известных 
российских и зарубежных 
исполнителей. Коллектив 
представлял Россию на 
конкурсе песни «Еврови-
дение-2012», по результа-
там которого занял второе 
место.

А  и х  в о с х о ж д е н и е  к 
вершинам музыкального 
Олимпа началось в 2008 
году, когда в рамках празд-
нования Дня родного языка 
в Удмуртской филармонии 
они перепели на удмурт-
ском песни Гребенщикова 
и Цоя.

«Бурановские БаБушки»  
в Первоуральске!
Дружественный визит

Дружба между первоураль-
ским храмом, существующим 
при нем детском центре «Под-
солнушки» и прославленным 
на весь мир фольклорным кол-
лективом зародилась еще в 
прошлом году. Именно тогда 
наши первоуральские детишки 
побывали в гостях у «бабушек».

- Честно говоря, - рассказы-
вает «НеГ» настоятель храма 

В современном российском обществе русская Православная Церковь 
играет не только религиозную роль, но и культурную. И ярким тому под-
тверждением стало посещение участницами прошлогоднего музыкально-
го конкурса «Евровидение» нашего города. По приглашению православ-
ной общины храма во имя святой иконы Смоленской Божьей Матери, что 
располагается на территории микрорайона Талица, наш город посетили 
участницы ансамбля «Бурановские бабушки».

во имя иконы Смоленской 
Божьей Матери отец Влади-
мир, - никто и не ожидал, что 
сложатся такие отношения. 
Но наши ребята понравились 
участницам коллектива, и это 
чувство оказалось взаимным. 
В результате и стала воз-
можной эта встреча. Нам не 
хотелось бы предавать этому 
мероприятию широкую огла-

ску, все-таки это частный 
визит, а потому мы постара-
лись максимально избежать 
общения со средствами 
массовой информации. Од-
нако весть о приезде такого 
замечательного коллектива, 
как «Бурановские бабушки», 
бежит впереди них. О том, 
зачем, для чего они при-
ехали к нам и как проходил 
визит, мы обязательно рас-
скажем первоуральцам не-
сколько позже.

председатель первоуральской городской Думы Николай Козлов  
Депутаты первоуральской городской Думы
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история вопроса
Несмотря на то, что на-

чиная с 90-х годов прошлого 
века в нашей стране шел про-
цесс передачи коммунальной 
сферы в частные руки, в на-
шем городе муниципалитет 
никогда не уходил с рынка 
ЖКХ полностью. ЖЭТы, ДЕЗ, 
«Первоуральскремсервис» 
и прочие предприятия ЖКХ 
принадлежали муниципали-
тету. Постепенно их влияние 
сходило на нет. И буквально 
накануне вступления в силу 
закона о проведении за го-
сударственный счет капи-
тальных ремонтов последнее 
крупное муниципальное пред-
приятие ЖКХ прекратило свою 
деятельность.

Именно после этого влия-
ние муниципалитета на рынок 
ЖКХ оказалось минимальным. 
По сути дела, городская адми-
нистрация сохранила полный 
контроль над коммуналкой 
лишь в одном районе города 
– на Динасе. Здесь полно-
правным вершителем ком-
мунального процесса было, 
есть и, судя по всему, еще на-
долго останется предприятие 
ПЖКУ «Динас». Кроме того, 
муниципалитет контролирует 
водоснабжение Первоураль-
ска (предприятие «Водока-
нал») и сохраняет влияние 
на отопительный сектор ЖКХ 
(муниципальное унитарное 
предприятие ПО ЖКХ).

В прошлом году городские 
власти сменили вектор своего 
движения по коммунальному 
морю Первоуральска. Они 
вновь взяли курс на усиление 
своего влияния на рынке. При 
непосредственном участии 
главы была предпринята по-
пытка завести в город вновь 
созданную – при участии му-
ниципалитета - компанию 
«УТТС-Сервис». Однако она 
успехом не увенчалась. Бо-
лее того, по сообщениям 
ряда интернет-источников, 
в настоящий момент данная 
компания (впрочем, как и 

МунициПалитет возвращается?
Что из этого получится?

1 января в городе официально стало на одну управляющую компанию 
больше. Заместитель главы по вопросам ЖКХ Сергей Гайдуков сообщил 
о том, что в устав муниципального унитарного предприятия «ЕРЦ», за-
нимавшегося до этого лишь начислениями и сбором платы за услуги 
ЖКХ, внесены соответствующие изменения, и теперь данная структура 
фактически превратилась в полноценную управляющую компанию. Со 
своим штатом, полномочиями и жилфондом.

администрация) находится в 
поле пристального внимания 
правоохранительных и право-
надзорных органов.

удачная попытка
Однако неуспешная попытка 

подмять рынок под муници-
палитет мэрию не испугала. 
Заручившись поддержкой 
ряда депутатов местного пар-
ламента, глава приступил к 
планомерным поискам пути 
создания «своего» игрока на 
коммунальном рынке, и такой 
путь был найден. 

На одном из последних за-
седаний Гордумы прошлого 
созыва из уст ряда депута-
тов прозвучал призыв к гла-
ве создать муниципальную 
управляющую компанию. Гла-
ве этот призыв понравился, и 
он вместе со своей командой 
приступил к реализации этого 
замысла.

Напомним, что компании 
«УТТС-Сервис» ставили в вину 
тот факт, что администрация 
не имела в ней стопроцентно-
го участия, а потому не могла 
кардинальным образом влиять 

на ее работу. Именно это об-
стоятельство и определило 
дальнейшие действия адми-
нистрации.

В результате этих действий 
в основополагающие до-
кументы предприятия «ЕРЦ» 
(со стопроцентным присут-
ствием администрации) были 
внесены изменения, позво-
ляющие этой структуре за-
ниматься обслуживанием 
жилого фонда.

Кстати, и фонд нашелся 
очень быстро. В отличие от 
«УТТС-Сервиса», новая ком-
пания вошла не на «жирный 
кусок» жилфонда, а на самые 
проблемные дома города. 
Вот что по этому поводу со-
общил корреспонденту «НеГ» 
Сергей Гайдуков:

- Новая компания взяла на 
себя обслуживание жилищно-
го фонда, который полностью 
принадлежит муниципалите-
ту – общежития и малосемей-
ные общежития. Всего десять 
домов. Они расположены на 
проспекте Ильича, на улицах 
Советской, Гагарина, Вату-
тина и в Талице. Общежития 

на Динасе и в Новой Утке 
оставили на обслуживании 
тех компаний, которые дела-
ют это сейчас. Задача стоит 
одна – навести там полный и 
окончательный порядок. Разо-
браться с вопросами прописки 
и проживания людей, навести 
порядок в обслуживании этих 
домов. Сделать все возмож-
ное для того, чтобы все суще-
ствующие тут проблемы были 
решены.

как работать 
станут?

Разумеется, первый во-
прос, который заинтересовал 
жителей домов, взятых на 
обслуживание муниципаль-
ной управляющей компанией, 
звучал так. А как «ЕРЦ», не 
имеющий в своем штате ни 
слесарей, ни сварщиков, ни 
трактористов, ни газорезчи-
ков и представителей прочих 
рабочих специальностей, на 
которых, собственно говоря, и 
держится ЖКХ в нашей стране, 
собирается обслуживать эти 
дома? Ответ на этот вопрос 
«НеГ» дал все тот же Сергей 
Гайдуков:

- Все очень просто. В городе 
имеется достаточное количе-
ство муниципальных комму-
нальных предприятий, кото-
рые обладают необходимыми 
силами и средствами. Так, в 
частности, для обеспечения 
поставки воды будут задей-
ствованы работники «Водо-
канала», вопросами отопления 
и горячего водоснабжения за-
ймутся специалисты МУП ПО 
ЖКХ, «Городское хозяйство» 
возьмет на себя ответствен-
ность по содержанию придо-
мовой территории. Аварийные 
ситуации будут решаться с по-
мощью специалистов этих ор-
ганизаций. Профилактические 
работы также будут проводить 
они. Заявки жители смогут 
подавать по телефону единой 
диспетчерской службы, то есть 
по телефонному номеру «112». 
Но самое главное заключается 
не в этом. Несмотря на то, что 
муниципальная компания бук-
вально недавно начала свою 
работу, многие жители, чьи 
дома обслуживают частные 
компании, уже обратились к 
муниципалитету с просьбой о 
переходе в эту компанию.

Дмитрий Баженов
Фото автора
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администрация 
превратилась  
в контролера

Судя по всему, эпоха, во 
время которой представите-
ли местной исполнительной 
власти на вопрос о том, когда 
же закончится беспредел 
в коммунальном хозяйстве 
города, отвечали, что они «не 
имеют рычагов воздействия 
на управляющие компании» - 
окончательно и бесповоротно 
закончилась 1 января 2013 
года. 27 декабря 2012 года ис-
полняющий обязанности гла-
вы города Александр Слабука 
подписал постановление об 
утверждении административ-
ного регламента, определяю-
щего порядок осуществления 
муниципального жилищного 
контроля. Данные функции 
с начала года возложены 
на администрацию города, 
управление ЖКХ и комитет по 
управлению имуществом. На 
основании федерального и 
областного законодательства 
местные органы власти полу-
чили возможность осущест-
вления жесткого контроля 
за деятельностью предпри-
ятий жилищно-коммунального 
комплекса. Прежде всего это 
нововведение почувствуют на 
себе управляющие компании.

Что могут 
сделать 
чиновники?

Заниматься данной работой 
будут несколько специали-
стов. Вот что по этому поводу 
сообщил Сергей Гайдуков на 
последнем прошлогоднем 
заседании городской Думы:

- В штате городской адми-

у гороДа Появился реальный 
шанс навести ПоряДок в ЖкХ
когда им воспользуются?

Под самый занавес прошлого года 
заместитель главы города по вопро-
сам ЖКХ Сергей Гайдуков обнародовал 
факты, которые существенным обра-
зом повлияют на функционирование 
коммунального хозяйства города в году 
нынешнем.

нистрации создана точка для 
специалиста, который будет 
заниматься данной работой. 
Кроме того, в штате управле-
ния ЖКХ будет создан отдел, 
в котором будут работать еще 
два человека.

Несмотря на то, что комму-
нальных контролеров в адми-
нистрации будет лишь трое, 
работа им предстоит немалая. 

- В их полномочия будет во-
дить проверка финансового 
состояния управляющих ком-
паний, анализ документации 
коммунальных организаций:  
проверка наличия договоров 
с ресурсоснабжающими ор-
ганизациями, договоров с жи-
телями и контроль за соблю-
дением правил содержания 
жилищного фонда, - сообщил 
Сергей Гайдуков.

как это будет 
делаться?

Механизм осуществления 
муниципального контроля 
в принципе ничем не будет 
отличаться от уже существу-
ющего, который сегодня 
использует государственная 
жилищная инспекция – это 
проверки. Однако есть один 
немаловажный момент. Му-
ниципальные жилищные кон-
тролеры получили возмож-
ность проведения не только 
плановых, но и внеплановых 
проверок. И именно это об-
стоятельство является реша-
ющим, так как инициаторами 
проведения внеплановой 
проверки могут стать жители 
города.

Получив заявление от жи-
телей о нарушениях в сфере 
жилищно-коммунального 
законодательства, муници-
пальные инспекторы будут 
обязаны прибыть на место 

и начать разбираться в си-
туации.

Основанием для проведе-
ния внеплановой проверки 
могут стать следующие фак-
ты: нарушение порядка про-
ведения общего собрания 
о создании ТСЖ, избрании 
формы управления домом 
и управляющей организа-
ции; возникновение угрозы 
жизни и здоровью людей и 
причинение такого вреда 
(низкие температуры в квар-
тирах, отсутствие тех или 
иных коммунальных услуг и 
т.д.); кроме того, контролеры 
будут обязаны вмешаться в 
ситуацию, если граждане со-
общат им о нарушении прав 
потребителей (двойные кви-
танции, недопоставка тех или 
иных услуг, неправомерное 
начисление платы за услуги 
ЖКХ и т.д.).

При этом стоит отметить 
еще один факт - о проведе-
нии внеплановой провер-
ки управляющие компании 
будут предупреждать за 24 
часа до начала контрольных 
мероприятий. А в случае об-
народования фактов о нару-
шении прав потребителей и 
возникновения угрозы жизни 
и здоровью людей проверки 
будут проводиться безо вся-
кого предупреждения.

когда?
Этот вопрос пока остается 

открытым. Несмотря на то, 
что официально регламент 
проведения муниципального 
жилищного контроля и соот-
ветствующие федеральные и 
областные законы вступили в 
силу с начала года, говорить 
о том, что конкретная работа 
в этом направлении началась, 
пока рано. Как стало известно 
«НеГ», в настоящее время 
ведутся работы по комплек-
тации штатов будущих муни-
ципальных контролеров. 

Помимо этого стоит от-
метить,  что проведение 
плановых проверок следует 
ожидать не ранее следую-
щего года, так как согласно 
регламенту их график должен 
быть составлен в первом по-
лугодии года нынешнего. Тем 
не менее, стоит отметить, что 
городская администрация 
настроена самым решитель-
ным образом:

- У нас появился реальный 
рычаг воздействия на обста-
новку в городском жилищно-
коммунальном хозяйстве, 
- сообщил Сергей Гайдуков. – 
И мы намерены этим рычагом 
воспользоваться.

Дмитрий Баженов
Фото автора
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- Андрей, как вообще люди стано-
вятся писателями?

- Где-то в возрасте 15 лет я написал 
свой первый фантастический рассказ. 
Попробовав вдохновения, я уже не мог 
не писать.

- И как сегодня ты воспринимаешь 
свою писательскую деятельность? 
Как увлечение или…

- … как серьезное занятие.
- То есть намереваешься поста-

вить это дело на профессиональную 
основу?

- Да, стать профессиональным писате-
лем. Не случайно на создание романа у 
меня ушло около года. Читатель должен, 
открыв книгу, дочитать ее до конца. А 
создать увлекательную и вместе с тем 
поучительную историю не так просто. 
Между делом, на подоконнике, «по вы-
ходным» - не получится. «Агрессора» я 
писал практически ежедневно, благо 
работа журналиста это позволяет.

- Почему именно фантастика?
- Жанр дает самые широкие возмож-

ности для творчества. По сути дела, 
писатель-фантаст конструирует, строит 
свой собственный уникальный, ни на 
что не похожий мир. Где существуют 
лишь два ограничения – воображение 
автора и возможности технологическо-
го развития реального мира, то есть в 
том же «Агрессоре» построен хоть и 
фантастический, но принципиально 
возможный мир.

- Но все-таки фантастика чрезвы-
чайно далека от литературы реализ-
ма, в традициях которой воспитан 
наш читатель. Не делает ли данное 
обстоятельство фантастику менее 
понятной читателю, менее привле-
кательной?

- Фантастика не оперирует чудом, 
в ней достаточно реализма. Да, есть 
фэнтези – сплав фантастики со сказкой 
- отход от основы, твердой НФ, от того 
же Жюля Верна в сторону Толкиена. 
Но и «Властелин колец» расходится 
миллионными тиражами.

- Сегодня в России существует 

отПравить Первоуральца 
в БуДущее легко

Под конец прошлого года московское издательство «Эксмо» 
выпустило в свет фантастический роман «Агрессор», автором 
которого является наш земляк, корреспондент «Новой ежене-
дельной газеты» Андрей Попков (псевдоним – Нибаров). Сегод-
ня мы предлагаем вам интервью с молодым первоуральским 
писателем.

несколько «школ» фантастической 
литературы. К какой из них ты себя 
относишь?

- В своей работе я следую принципам, 
заложенным советской фантастикой. 
Главный герой в «Агрессоре» сродни гла-
диатору, поэтому сцены борьбы, крови, 
насилия со стороны зла в романе присут-
ствуют, но они не являются самоцелью. 
Просто в экстремальных условиях ярче 
раскрывается главный герой.

- Ну а теперь собственно к произве-
дению. О чем оно?

- В 23 веке развитие техники позво-
лило контролировать агрессию людей. 
Все оружие оснащено специальными 
устройствами, которые блокируют тот 
же бластер, если его хозяин превысил 
допустимый предел «благородной яро-
сти», блокировка срабатывает и в боевой 
обстановке: моральное совершенство или 
смерть. А чем еще оправдать собственное 
право на убийство? Естественно, что в 
этой ситуации нашлись те, кто очень не-
доволен «оружейным» рабством. Терро-
ристы из группировки «Тигры космоса», 
например. Главный герой романа Олег 
Баталов попадает в ситуацию, когда 
только он может не только предотвратить 
планетарный теракт, но и радикальным об-
разом повлиять на историю человечества, 
что он и делает. Другой вопрос, что очень 
трудно вести борьбу с агрессорами и при 
этом самому не скатиться до их уровня, 
то есть, искореняя зло, самому не стать 
еще большим злом, как это, например, 
произошло со всеми революционерами 
в реальной истории. Роман о личности, 
которая сознательно жертвует не только 
собственной свободой, но и самой жизнью 
ради других людей. О том, как человек вы-
шел из «своей хаты с краю».

- Кстати, меня все время интере-
совало, как авторы создают своих 
героев?

- Прототипом главного героя романа 
«Агрессор» Олега Баталова послужил мой 
коллега - первоуральский фотограф Сер-
гей Баталов. Мы как-то разговорились на 
тему службы Сергея в армии. Парень был 
физически крепкий – до армии занимался 
тяжелой атлетикой, норовистый, неуступ-
чивый. Без драк с «дедами» не обошлось. 
Я не брал в расчет отдельные армейские 
побоища, хотя они очень драматичны, мне 
важно было уловить силу духа, стойкость 
характера, жажду справедливости и не-
победимую решимость человека стоять 
за правое дело до конца. Я вручил солда-
ту-срочнику Баталову в руки плазмо-ани-
гилятор, перевел из советской армии в 
космодесант, забросил на другую планету. 
Нужен был яркий главный герой. Борец за 
справедливость.

вопрос в том, что он там будет делать

роман «агрессор» продается не только 
в россии, но и в казахстане, Белоруссии 
и на украине. в Первоуральске –  
в магазине «глобус». Дмитрий Баженов
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на Пнтз состоялась оЧереДная 
оБщественная инсПекция

Последнюю в 2012 году общественную экологическую инспекцию 
участники посвятили подведению итогов работы в рамках соглашения о 
сотрудничестве с администрацией города Первоуральск. Этой весной 
ПНТЗ и глава города Юрий Переверзев подписали соглашение, в рамках 
которого Новотрубный выполнил целый ряд мероприятий экологического 
и социального характера. В частности, снесен склад металлолома (п.1), 
внедрены дополнительные газоулавливающие установки в цехах пред-
приятия (п.3). Отказ от запланированного строительства котельной на три 
паровых котла защитил атмосферный воздух от выбросов оксидов азота, 
оксидов углерода и бензапирена (п.2). Вместо котельной сооружена па-
рогенераторная установка малой мощности, получившая положительную 
оценку общественной экологической экспертизы. Данные мероприятия 
позволили сократить выбросы ПНТЗ в атмосферный воздух на 360 тонн в 
год. Кроме того, в соответствии с соглашением, ведется постоянный мо-
ниторинг выбросов ЭСПК, результаты которого в еженедельном режиме 
поступают на стол главы города (п.7). Современные газоочистные со-
оружения позволяют улавливать и очищать 99,6% пыли и газов ЭСПК. Для 
контроля дымовых газов и запыленного воздуха на трубе газоочистки и в 
камере дожигания газов установлены датчики, передающие информацию 
в постоянном режиме.

В части реализации водоохранных мероприятий Новотрубный к ранее 
реализованному проекту по заключению речки Пахотка в искусственное 
русло добавил еще один масштабный проект – строительство замкнутого 
оборотного цикла цехов 1, 2 и 5, которое будет завершено в 2013 году (п.5). 

– Сроки перенесены с прошлого года на 2013, потому что не решен ряд 
организационных вопросов, - пояснил исполнительный директор ПНТЗ 
Александр Беленков. – Проведена огромная работа, объект почти достроен. 

Стоимость новейшего комплекса водооборотных систем составляет 200 
млн. рублей, включая всю обеспечивающую инфраструктуру. При запуске 
объекта достигается значительное сокращение сброса сточных вод в во-
дный объект и соответственно снижается водозабор на 35%. 

Общественники внесли посещение участка строительства в программу 
следующей инспекции.

К выполненным отнесли и мероприятия по рекультивации шламонако-
пителя на территории филиала (п.9). В настоящий момент на площадке 
ведутся работы по прокладке дорог и коммуникаций, монтажу ограждений.

Первоуральский новотрубный завод выступил партнером администра-
ции в финансировании капитального ремонта путепровода, приобретении 
поста мониторинга атмосферы в поселке Талица и выделил на развитие 
и благоустройство поселков Талица, Самстрой, Трудпоселок, Ельничный  
10 млн рублей (п.4, 6, 11). По информации главного инженера ПНТЗ Валерия 
Трескина, данные средства были освоены администрацией, однако до сих 
пор не началось строительство трансформаторной станции для электро-
снабжения поселка Ельничный.   

В ходе реализации мероприятий по устранению промышленного шума 
Новотрубный установил три глушителя на трубы сброса технических газов 
и закрыл станцию азота А8. 

Чтобы поставить точку в этом вопросе, стороны договорились пригласить 
для независимой проверки «Роспотребнадзор».

Единственный вопрос, который все стороны инспекции оставили от-
крытым – отходы ЭСПК. Шлак, производимый ЭСПК, на сегодняшний день 
продается компании «Экорус-Первоуральск».  

Стоит пояснить, что шлаки ЭСПК относятся к 4 классу опасности (мало-
опасные). И тем не менее, по словам исполнительного директора ПНТЗ 
Александра Беленкова, никакой переработки на территории ПНТЗ вестись 
не будет, пока проектная документация этого производства не пройдет 
государственную экспертизу.

- Самый большой вопрос у нас к «Экорусу», который является сторонней 
организацией. Мы договорились, что они дадут нам письменный и четкий 
ответ о том, куда и в каких объемах деваются эти отходы. Ведь мы здесь для 
того, чтобы увидеть, что ничего страшного и глобального не происходит. И 
в случае, если общественность будет задавать вопросы, попытаться объ-
яснить, что происходит на самом деле и как завод планирует заниматься 
экологическими программами, - прокомментировал работу общественной 
инспекции депутат городской Думы, член общественного совета при главе 
города Константин Дрыгин. 

Необходимо отметить, что по требованию участника общественной 
инспекции депутата Владимира Плюснина впервые за всю историю этих 
мероприятий СМИ были удалены из зала и лишены возможности присут-
ствовать при обсуждении итогов сотрудничества между ПНТЗ и админи-
страцией городского округа Первоуральск.
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«трубник» принимает на своем поле 
«саяны-Хакасию» сегодня, начало встречи 
в 19 часов.

оформил 
«золотой» 
дубль

Виталий Исмагилов победил 
на первенстве Первоуральска 
по пауэрлифтингу

Первенство по силовому троеборью 
прошло 30 декабря на стадионе по-
литехникума. На соревновательный 
помост вышли 14 атлетов из клубов 
«Уральский трубник», Новоуткинска и 
политехникума.

- Спортсмены разных весовых кате-
горий соревновались между собой в 
абсолютном первенстве по усредненно-
му коэффициенту Уилкса (соотношение 
веса  спортсмена и результата – ред.), 
- говорит организатор соревнований 
тренер по пауэрлифтингу Дмитрий 
Томковид.

Победу одержал самый опытный 
спортсмен из политехникума - Виталий 
Исмагилов. Уверено присев со штангой 
весом в 310 кг, пожав от груди 210 кг и 
выполнив становую тягу со снарядом в 
280 кг, Виталий набрал в сумме 800 кг, 
не оставив соперникам  шанса завоевать 
«золото».

- Виталию не хватило 15 кг, чтобы 
выполнить нормативы мастера спорта 
в категории 120 кг, - говорит Дмитрий 
Томковид.

Второе место занял ученик политех-
никума 16-летний  Вадим Голицев. При 
весе 58 кг юный спортсмен присел со 
штангой втрое тяжелее него – 167,5 кг. 
От груди Голицев пожал 105, в становой 
тяге преодолел вес 180 кг. Набрав в сум-
ме 452,5 кг, Вадим выполнил нормативы 
кандидата в мастера спорта.

Третье место занял также спортсмен 
из политехникума, дебютант соревно-
ваний Антон Петухов. При собственном 
весе 98 кг атлет набрал в сумме трех 
упражнений 600 кг, выполнив нормативы 
I-го разряда. Все призеры награждены 
денежными премиями от общественных 
организаций Первоуральска. Нормативы 
I-го разряда также выполнили дебю-
танты: Юрий Аверин из политехнику-
ма, Юрий Зиновьев, выступавший за 
«Уральский трубник», Олег Храмцов из 
Новоуткинска, Андрей Пляскин и Михаил 
Возгрин из политехникума.

Исмагилов побеждает на первенстве 
Первоуральска второй раз. В 2011 году 
Виталий стал лучшим в городе, набрав в 
сумме 725 кг. Исмагилов – инженер-эко-
номист, закончил УГТУ-УПИ. У тренера 
Дмитрия Томковида спортсмен занима-
ется шестой год, ранее Виталий играл в 
баскетбол.

- В секцию пауэрлифтинга пришел, 
просто чтобы заняться физкультурой, 
- признается Исмагилов. – Но железо 
затягивает. Я увлекся.  павел Никифоров

Фото автора

ПораДовали ниЧьей…
уступив «кузбассу», «трубник» чуть не одолел 
«сибсельмаш» 

Прервав продолжительную череду поражений на втором этапе 
чемпионата России по хоккею с мячом, наша команда имеет те-
перь все шансы покинуть последнюю строчку турнирной таблицы. 

Проиграв накануне Нового года «Куз-
бассу» с разгромным счетом 2:11, «Труб-
ник» в наступившем году принес болель-
щикам чуть больше радости. Хотя начался 
год с поражения во встрече с «Кузбассом» 
4 января. Нашим легионерам так и не 
удалось ничего противопоставить на-
тиску гостей и переломить ход встречи. 
Первый мяч в ворота нашего голкипера 
влетел уже на 6-й 
минуте. На пере-
рыв команды ухо-
дили со счетом 0:3 
в пользу гостей. В 
начале второго мы 
опять пропустили 
- 0:4, а на 64-й ми-
нуте Павел Чучалин 
не реализовал12-
метровый, попав 
во вратаря. Под занавес матча «Кузбасс» 
увеличивает преимущество 5:0, и только 
на 87-й минуте Дмитрий Черных забил в 
ворота Сергея Морозова гол престижа - 
5:1. Встреча с «Сибсельмашем» прошла 
в равной игре, в некоторых моментах 
«Трубник» явно доминировал (до 38-й 
минуты мы вели 2:0). Итог встречи 5:5. У 
нас отличились: Дмитрий Разуваев (хэтт-

трик с угловых), Павел Чучалин и Евгений 
Игошин.  

Теперь, как это ни прискорбно звучит, 
аутсайдер чемпионата «Трубник», кровь 
из носу, должен выиграть у команды «Са-
яны-Хакасия», с которой в гостях наши 
легионеры сыграли вничью. Лучшим 
бомбардиром команды остается Евге-
ний Игошин, на его счету девять забитых 

мячей. Самый ре-
зультативный ас-
систент – Андрей 
Кислов (7 передач). 
На скамье штраф-
ников дольше всех 
задержался Андрей 
Орлов – 110 минут.

В рамках первен-
ства России среди 
младших юношей 

(1997 год) 6 января «Уральский труб-
ник» уступил «Байкал-Энергии» 1:3. На 
турнире на призы клуба «Плетеный мяч» 
команды «Уральский трубник-1998» и 
«Водник» сыграли вничью 1:1, «Уральский 
трубник-1999» проиграл ХК «СДС Уголь» 
3:4. На первенстве России среди юнио-
ров (1995) «Уральский трубник» уступил 
команде «Маяк» 1:3.

шансы есть!
Сергей Пагнуев, пресс-атташе  

ХК «Уральский трубник»:
- Осталось 11 игр, так что шансы во-

йти в плей-офф у нас есть. Даже если 
«Трубник» займет последнее место, из 
Высшей лиги мы не вылетим, сейчас 
подобной процедуры нет, лишь бы 
деньги у команды были.
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Победитель
Изначально за «корону» 

спорили фавориты чемпи-
оната - неоднократный его 
победитель, мастер спорта 
Андрей Татауров и сильней-
ший в городе, по мнению мно-
гих шахматистов, кмс Сергей 
Ситниковский. Но случилось 
непредвиденное: Татауров 
проиграл партию кмс Влади-
миру Петраченко, допустив 
серьезную ошибку при ни-
чейной позиции, чего никто 
не ожидал. В итоге первое 
место занял кмс Сергей Сит-
никовский.

- Последняя партия турнира 
с Евгением Шашкиным стала 
решающей, - говорит победи-
тель. – При моем проигрыше 
Петраченко становился чем-
пионом города, но я выиграл. 
Много проходных партий, 
хотелось бы более сильного 
турнира, чтобы очень силь-
ный кмс Владимир Давыдов 
(первый чемпион Западного 
управленческого округа – 
ред.) вернулся в шахматы. 
Сейчас мы встречаемся с 
ним за доской, но только в 

Белая лаДья Перестала Быть БезДоМной
в январе в Первоуральске откроется шахматная школа

В наступившем году городская федерация шахмат отметилась тремя 
событиями: после более чем десятилетнего скитания по чужим поме-
щениям образовавшийся 6 января клуб «Классик» обзавелся, наконец, 
своим. Сменился глава федерации и состоялся последний тур городского 
чемпионата по классическим шахматам, определивший сильнейшего 
шахматиста Первоуральска на данный момент.

Интернете.
Второе место на чемпиона-

те занял Петраченко.
- Обидно «зевнул» в конце 

партии, - говорит обладатель 
третьего места, мастер спор-
та, глава городской федера-
ции шахмат Андрей Татауров. 
– Не знаю, как объяснить…

Ситниковский работает в 
цехе №14 на ПНТЗ, занима-
ется шахматами более двух 
десятков лет. Ранее Сергей – 
еще будучи учеником школы 
№7 – ходил в бокс, продолжал 
заниматься боксом парал-
лельно шахматам, но послед-
ние в итоге перевесили. По 
словам Ситниковского, шах-
маты для него - это, прежде 
всего, труд и нацеленность на 
результат.

выручил 
бизнесмен

Отсутствие помещения – 
давняя головная боль шахмати-
стов. Так, чемпионат прошел в 
маленькой судейской Ледового 
дворца, где рядом с шахмат-
ными столами и на полу был 
свален новогодний реквизит.

- Со зданием нам  помог 
индивидуальный предприни-
матель Немейко (отец очень 
талантливого шахматиста, 
ученика Олимпийской школы 
Спасского Евгения Немейко 
– ред.), - говорит глава го-
родской федерации шахмат 
Андрей Татауров. – Бизнесмен 
предоставил нам помещение, 

которое находится в его соб-
ственности. Это отдельное 
двухэтажное здание. Мы по-
думали и решили создать там 
детскую шахматную школу 
на общественных началах. 
Немейко также выделил день-
ги на шахматный инвентарь, 
рассчитанный на 30 человек 
– часы, доски, стулья, столы. В 
этих стенах будем проводить 
и соревнования под эгидой 
городской федерации, при-
глашать на открытые турниры 
шахматистов из области.

По словам Татаурова, обуче-
ние детей шахматам будет идти 
на платной основе, уже есть 
два тренера-преподавателя. 
Один из них – второразрядник 
Юрий Серебрянников. Возраст 
детей - от детского сада и до 
совершеннолетия. Также к обу-
чению будет привлечен мастер 
спорта из Екатеринбурга.

После новогодних каникул на 
базе школы №7 федерация на-
мерена организовать массовое 
бесплатное обучение учеников 
шахматам факультативно. Те, 
кто покажут свои способности, 
могут затем заниматься в шах-
матной школе.

все только 
начинается

Передача полномочий от 
прежнего главы федерации 
перворазрядника Владимира 
Ксенофонтова перешла без 
лишней помпы, «устно».

- До документов федерации 
– свидетельства о регистра-
ции, устава - я пока, в связи 
с Новым годом, не добрался, 
-  говорит новый ее президент 
Андрей Татауров.

- Возглавлял федерацию 
четверть века, хватит, пусть 
молодые поработают, - улыба-
ется Владимир Ксенофонтов. 
– Мне предложили вести шах-
матный клуб в Шале, выделя-
ют помещение, но это летом.

19 января первоуральских 
шахматистов ждет дружествен-
ный турнир с ревдинцами на 
12 досках (с нашей стороны 
уже заявилось пять основных 
игроков, четыре ветерана, одна 
женщина и два школьника) и 
Кубок города по быстрым шах-
матам (на партию 15 минут).

- В Ревде сильные шахмати-
сты, - говорит Сергей Ситни-
ковский. – Например, мастер 
спорта Александр Меньшиков.

павел Никифоров
Фото автора

 19 января в клубе «классик» (здание напротив 
Первоуральской тЭц) пройдет товарищеский матч с 
ревдой, начало в 12 часов. 26-27 января пройдет кубок 
города. начало в 12 часов, место проведения еще не 
определено («классик» или бывший дом пионеров).  
Желающим принять участие в соревнованиях 
присылать SMS на номер 8-922-117-38-99 (указать 
Ф.и.о., разряд) до 23 января.

Андрей Татауров, Сергей Ситниковский и Владимир Петраченко.
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реклама

Открывали тур лидер и аутсайдер 
чемпионата – «ПНТЗ» и «Горняк», отсюда 
закономерная и ожидаемая победа ново-
трубников – 124:44.

В предыдущем туре команда «2001» 
сенсационно одержала победу над Рев-
дой, в отчетном туре «2001» предстояло 
встретиться с другим представителем 
соседнего города – «УСМ Ревда». К 
сожалению, равная борьба в матче со-
хранялась на протяжении лишь первой 
половины, мастерство ревдинцев ока-
залось выше – 97:73.

- В команде «2001» травмирован игрок 
стартовой пятерки - Владимир Поляков, 
- объясняет одну из причин проигрыша 
тренер по баскетболу Александр Попов.

Третью пару играющих команд соста-
вили «Ветераны» и «Ревда». С первых 
минут лидерство захватили «Ветера-
ны», главным образом за счет удачных 
действий Вячеслава Логиновских, ныне 
проживающего в Омске и прибывшего в 
Первоуральск на зимние каникулы. Но 
достаточно быстро гости, играющие на 
высоких скоростях, нивелировали от-
ставание в счете и вышли вперед. Под-
держивая высокий темп, игроки «Ревды» 
наращивали свое преимущество и уве-
ренно довели матч до победы – 101:81.

«Динур» сДелал «утПк»
Первоуральские баскетболисты 6 января провели игры очередного тура 
открытого чемпионата города среди мужских команд

Апогей тура составила встреча команд 
«Динур» и «УТПК». Команда «УТПК», по 
сравнению с предыдущими играми, уси-
лилась Сереем Агаповым, проживающим 
в Санкт-Петербурге, также прибывшим в 
родной город на новогодние праздники. 
С первых минут лидерство захватили 
игроки трубной компании, на большой 
перерыв команды ушли с десятиочко-
вым преимуществом игроков «УТПК» – 
45:35. На протяжении третьей четверти 
огнеупорщики постепенно сокращали 
отставание в счете.

- За семь минут до окончания послед-
ней четверти матча мы сократили разрыв 
до минимума – 71:72, но тут же последо-
вал рывок соперников в шесть очков, - 
комментирует встречу Александр Попов. 
- В концовке матча стало сказываться 
преимущество игроков «Динура» в фи-
зической подготовке, нам удалось про-
вести несколько результативных атак. За 
сорок семь секунд до окончания встречи 
«УТПК» все же сравняли счет – 82:82. По-
зиционная атака «Динура» развивалась 
нелогично и, как следствие, закончилась 
невнятным броском. В итоге гости полу-
чили право закончить матч своей атакой. 
Затем Вячеслав Заботин убежал в отрыв 
и эффектно вколотил мяч в кольцо.

На ответную атаку у игроков трубной 
компании оставалось шесть секунд, но 
грамотные действия в защите подопечных 
Александра Попова не позволили сопер-
нику перевести игру в овертайм, в итоге 
победа «Динура» – 84:82.

Следующий тур состоится  
20 января в спортивном зале СК 
ОАО «Динур». Расписание игр:

10.00. «2001» – «Динур»
11.30. «Ревда» – «УСМ Ревда»
13.00. «Горняк» – «Ветераны»
14.30. «УТПК» - «ПНТЗ»
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в праздники машины 
бились меньше

Но в целом ушедший год выдался без-
радостным

С 1 по 6 января на дорогах Свердловской области 
зарегистрировано 32 ДТП. Погибли трое, еще 47 че-
ловек получили травмы различной степени тяжести. 
В областной пресс-службе отмечают, что по сравне-
нию с аналогичным периодом прошлого года идет 
значительное снижение по всем трем показателям. 
В прошлом году в первые пять дней машины бились 
в два раза чаще, в авариях погибло 11 человек и еще 
84 было травмировано. Но «новогодний» оптимизм 
исчезает, если сравнить общие показатели про-
шлого года и год 2011. За 2012 год произошло без 
малого 5000 ДТП (практически столько же, сколько 
и в 2011), но число погибших возросло на 13% - 775 
человек. В среднем на дорогах области гибло два 
человека в день и 20 получали ранения. В том числе 
раз в десять дней – погибал ребенок. В чем причина?

- Главное нарушение, ведущее к аварии, – несо-
блюдение скоростного режима, - говорит инспектор 
по пропаганде безопасности дорожного движения 
ГАИ-ГИБДД Первоуральска Ирина Ильина. – В 
Свердловской области поставлено на учет 383 тыся-
чи транспортных средств. Всего нарушений правил 
дорожного движения зарегистрировано в прошлом 
году около двух с половиной миллионов, это по пять 
на каждого водителя. Из них 1,2 млн нарушений – 
превышение скорости.

В прошлом году число оштрафованных «лихачей» 
возросло по сравнению с 2011 годом на 20%. При 
этом в ушедшем году было задержано 23 тысячи 
пьяных водителей, это примерно каждый 15 от 
общего числа автовладельцев.

грабили прохожих  
с пистолетом

На жительницу Первоуральска, 49-лет-
нюю женщину грабители напали в семь 
утра около дома №21 по ул. Чкалова. 
Подбежав к женщине, двое мужчин за-
брали у нее сумку, угрожая пистолетом. 
Потерпевшая сразу же обратилась в 
дежурную часть ОМВД.

- В сумке ограбленной лежал кошелек с 8000 
рублями, - говорит пресс-секретарь ОМВД России 
по Первоуральску Елена Краюхина. - Не успели 
полицейские оформить показания потерпевшей, 
как в дежурную часть поступило сообщение об 
аналогичном ограблении. В этот раз пострадала 
36-летняя женщина.

Приметы налетчиков, указанные и той и другой 
потерпевшей, совпали. На место происшествия 
выехала группа немедленного реагирования. Про-
веряя дворы микрорайона, сотрудники полиции 
задержали похожих на грабителей двух молодых лю-
дей. Досмотрев подозрительных парней, оператив-
ники нашли в куртке одного из них пневматический 
пистолет, у другого - сумку одной из потерпевших.

Оба молодых человека нигде не работали, ранее 
не судимы. Им по 20 лет. Задержанные уже дали при-
знательные показания. В отношении «джентльменов 
удачи» возбуждено уголовное дело по части 2 статьи 
162 УК РФ «разбой», по которой преступникам гро-
зит до 10 лет колонии.

павел Никифоров
Фото автора

таксист изнасиловал 
ПассаЖирку

В отношении 
3 6 - л е т н е г о 
Рамиля Ала-
вердиева воз-
будили уго-
ловное дело

глотнуть 
сока…

По версии об-
винения, таксист 
совершил престу-
пление в ночь с 4 
на 5 января.

- Жительница 
Екатеринбурга 23 
лет поехала к себе домой с ВИЗа в Юго-Западный район на такси в четы-
ре часа утра, - говорит старший помощник по взаимодействию со СМИ 
следственного управления СК Свердловской области Александр Шульга. 
– Но водитель повез девушку не по обозначенному маршруту. Свернув на 
Новомосковский тракт, мужчина поехал в сторону Первоуральска.

Именно на трассе «Пермь-Екатеринбург» злоумышленник, как уста-
новлено следствием, житель Екатеринбурга Рамиль Алавердиев, изна-
силовал девушку, а потом еще и ограбил - забрал у нее сумочку, в которой 
находились 12 тысяч рублей. По одной из версий, по дороге шофер 
предложил пассажирке выпить сока, и та согласилась. Глотнув, девушка 
почувствовала сильное головокружение, дальнейшее она помнит урывка-
ми. По другой версии, таксист склонил пассажирку к близости угрозами.

Надругавшись над девушкой, водитель, как ни в чем не бывало, отвез 
ее на заказанный адрес, но сумочку с деньгами так и не вернул. Написав 
заявление в полицию, пострадавшая прошла судмедэкспертизу, которая 
не установила явных следов насилия.

она сама!
Алавердиева задержали по горячим следам 6 января. Операция прошла 

при поддержке со стороны первоуральских полицейских, так как участок 
трассы Пермь-Екатеринбург, где произошло преступление, относится к 
юрисдикции нашего ОМВД.

- Таксиста допросили, в тот же день провели очную ставку с постра-
давшей, - говорит руководитель первоуральского межрайонного след-
ственного отдела СУ СКР по Свердловской области Игорь Карпов. – Вину 
свою мужчина не признает.

Рамиль уверяет следователей, что половой акт прошел по «обоюдному 
согласию». Мол, увидев его, девушка сама решила ему отдаться.

- По данному факту Первоуральским межрайонным следственным от-
делом СК России по Свердловской области возбуждено уголовное дело по 
части 1 статьи 131 УК РФ «изнасилование» (до шести лет колонии – ред.) 
и части 1 статьи 161 УК РФ «грабеж» (до четырех лет – ред.), - говорит 
Александр Шульга.

«ничейный» таксист
После произошедшего вдруг выяснилось, что Рамиль обычный «бом-

била». А как же машина с шашечками? Заказ?
- В ходе следствия, в частности, уже установлено, что официально в 

такси подозреваемый устроен не был, а занимался частным извозом. 
Однако ездил он при этом на машине такси, на которую автоматически 
через Интернет-заказ и поступила заявка, - объясняет Александр Шуль-
га. – Сейчас сыщикам, в том числе, предстоит выяснить, кто являлся 
владельцем данной машины и каким образом вместо таксиста за рулем 
оказался посторонний человек.
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шоу и мюзикл
Подобной чести – отпраздновать 

приближение нового года в Кремле 
– удостоился только один коллектив 
Первоуральска. Всего в составе делега-
ции от Свердловской области в столицу 
отправилось 160 детей и 40 человек 
сопровождающих. Ехали на поезде. В 
Москве детей разместили в гостиничном 
центре «Измайлово».

- Все девочки были в столице впервые, 
им очень понравилось! – говорит руко-
водитель театра Светлана Дашкевич. 
– Повезли нас на Красную площадь на 
40 автобусах. Остановились за храмом 
Василия Блаженного, оттуда и началась 
обзорная экскурсия по Кремлю.

За час до основной сказки-действа 
вокруг елки детям показали представ-
ление-мюзикл с массой спецэффектов.

- Секунда - и  декорации меняются, 
- говорит Светлана Дашкевич. – Персо-
нажи говорили голосами известных ак-
теров, например, Черномора озвучивал 
Михаил Боярский.

А потом была елка во Дворце съездов, 

цельношоколаДный ДеД 
Мороз из Дворца съезДов
воспитанницы детского театра мод «колибри» 
вернулись с кремлевской елки

новогодний костюмированный бал. Де-
вочки из Первоуральска были на нем в 
костюмах, которые привезли с собой – их  
приготовили им родители.

значок с рубином
Еще в гостиничном центре «Измай-

лово» всем ребятам подарили подарки 
«Кремлевская елка 2013», затем на 
самой елке каждый участник получил 
большую жестяную коробку с конфетами 
и значок Спасской башни, украшенный 
настоящим рубином-звездочкой.

- Шоколадный Дед Мороз из подарка 
оказался не полый, как обычно, а из 
цельного шоколада, одним куском, - го-
ворит Светлана Дашкевич. – Причем из 
настоящего шоколада. На самом подар-
ке значилось: «От президента Россий-
ской Федерации». Подарки вручал Дед 
Мороз. Мы, конечно, ждали Путина, но 
президента на елке не было.

Девочки, побывавшие на главной 
елке страны, занимаются в театре мод 
«Колибри» не первый год. Ранее они по-
бывали на губернаторской елке, а теперь 

на президентской.
- Заслужили, - говорит Светлана Даш-

кевич. - Василиса пришла ко мне в три 
года, в пять она получила свой первый 
приз в Екатеринбурге на «Юной мод-
нице» как маленькая модель. Татьяна 
Никонова в прошлом году стала лучшей 
начинающей моделью, занимается вто-
рой год, при этом не только она, но и ее 
мама. Аня с Соней в театре пятый год, 
можно сказать, что «профи».

2 марта «Колибри» исполняется 25 лет. 
Театр мод – это своеобразная школа 
красоты. Детей учат движению на сцене 
и навыкам актерского мастерства. В 
прошлом году в Питере коллектив стал 
лауреатом в трех номинациях из трех 
возможных.

Следующая цель «Колибри» - фе-
стиваль театров мод под патронажем 
Вячеслава Зайцева, который пройдет в 
столице 27-29 марта. Колибри готовит 
несколько коллекций, опробованных 
на различных конкурсах: «Шоколад», 
«Картинки с выставки», «А и Б сидели на 
трубе», «Цветик-семицветик».

трагедия
Один из уральских подростков, Кирилл 

Титов, приехавший на Кремлевскую елку, 
по одной из версий, покончил с собой, 
по другой - выпал из окна по неосторож-
ности. Погибший – 16-летний житель 
Ивделя – проживал в гостинице «Кос-
мос». Мертвое тело ученика 10 класса 
нашли днем на козырьке гостиничного 
комплекса 3 января.

Сейчас столичные полицейские про-
водят проверку, устанавливая все об-
стоятельства трагедии. С места про-
исшествия изъяты сотовый телефон, 
ботинок, кошелек, нательный крестик и 
перстень Титова. По словам оперативни-
ков, свидетели произошедшего расска-
зали следователям, что после экскурсии 
юноша зашел в номер к своей ровеснице 
из группы и, сказав, что «он в игре и ему 
надо выйти через окно», выпрыгнул из 
окна номера с 13 этажа.

Кирилл приехал в Москву с друзьями 
Виталиком и Настей. Правда, ребята 
попали на главный детский праздник 
страны не за заслуги в учебе - билеты на 
кремлевское торжество им достали ро-
дители, работающие в Газпроме. Приле-
тев в Москву, школьники позвонили до-
мой и успокоили родных, что устроились 
благополучно и отправляются гулять. 

павел Никифоров
Фото автора

Главная елка страны прошла в Москве 
с 24 по 28 декабря. За неоднократные 
победы в конкурсе «Юная модница» ми-
нистерство общего и профессиональ-
ного образования Свердловской обла-
сти наградило бесплатными путевками 
на Кремлевскую елку участниц театра 
моды «Колибри» Василису Ходыреву, 
Татьяну Никонову, Аню Зыкову и Соню 
Денисову.
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- Татьяна Николаевна, 
индексация намечается?

- Да, совершенно верно, 
намечается.Трудовые пенсии 
в 2013-м году будут повы-
шаться два раза. Первая ин-
дексация пройдет 1 февраля 
– трудовые пенсии вырастут 
ориентировочно на 6,5-7%. 
Во второй раз повышение 
произойдет 1 апреля – на 
3%. Кроме того, в августе 
произойдет традиционный 
перерасчет трудовых пенсий 
работающих пенсионеров.

Пенсии по государствен-
ному обеспечению, в том 
числе социальные пенсии, с 
1 апреля увеличатся на 5,1%. 
Тогда же, 1 апреля, будут на 
5,5% проиндексированы раз-
меры ежемесячных денежных 
выплат, которые вместе с пен-
сией получают федеральные 
льготники. В результате раз-
мер средней трудовой пенсии 
по старости в 2013 году соста-
вит 10 313 рублей, социальной 
пенсии – 6 169 рублей.

- Но ведь через Пенси-
онный фонд России идет и 
выплата так называемого 
«материнского капитала»…

- Да, это так. И в следу-
ющем году «материнского 
капитала» также коснутся 
изменения. Так, его размер 
с 1 января будет проиндек-
сирован на 5,5% и составит 
408 тыс. 960 рублей. А вот 
расширения перечня направ-
лений использования средств 
материнского капитала не 
планируется.

- Сегодня весь мир дви-
жется по пути модерниза-
ции производства, сниже-
ния его вреда окружающей 
среде и работникам, на нем 
задействованным. Нам из-
вестно, что и  ПФ РФ рабо-
тает в этом направлении. 
что конкретно делается в 
вашем ведомстве?

- Мы работаем для сни-
жения количества граждан, 
имеющих право на досрочную 
пенсию в связи с тяжелыми и 
вредными условиями труда. 
Это государственная поли-
тика, чтобы подтолкнуть ра-
ботодателей к модернизации 
производства и исключению 
из их производственного 
цикла вредных, опасных про-
изводств и искоренению так 
называемых «списков» специ-
альностей. Для этих работо-
дателей вводится дополни-
тельный тариф. По «первому» 

все на Пенсии ПоБываеМ
а потому знайте, что вас ожидает в этом году

списку он составит 4 про-
цента, по второму и «малым» 
спискам – 2 процента.

- Ну а ныне работающим 
гражданам чего ожидать?

- Гражданам моложе 1966 
года рождения, формирую-
щим пенсионные накопления, 
в 2013 году будет предостав-
лена возможность изменить 
тариф страхового взноса на 
накопительную часть пенсии: 
либо оставить 6%, как сегод-

ня, либо снизить его до 2%, 
тем самым увеличив стра-
ховой тариф в солидарную 
часть с 16% до 20%. То есть 
каждый гражданин моложе 
1966 г.р. может сделать вы-
бор процента отчислений со 
своего фонда оплаты труда на 
формирование пенсионных 
накоплений – 2% или 6%. А 
если гражданин в течение 
2013 года свой выбор не 
сделает, что с 2014 года по 

умолчанию будут действо-
вать следующие правила. У 
«молчунов», то есть тех граж-
дан, кто никогда не выбирал 
управляющую компанию или 
НПФ для формирования пен-
сионных накоплений, с 2014 
года накопительная часть 
пенсий будет формироваться 
на основе 2%-го перечис-
ления страховых взносов в 
накопительную часть пенсии. 
Если «молчуны» хотят сохра-
нить накопительный тариф в 
размере 6%, в течение 2013 
года им нужно написать со-
ответствующее заявление в 
ПФР о перераспределении 
либо о переводе средств 
пенсионных накоплений в 
НПФ или УК. 

- Говорят еще, что эпопея 
с «письмами счастья» окон-
чена. Так это или нет?

- Да, с 2013 года, как и на 
протяжении нескольких по-
следних лет, граждане могут 
узнать о состоянии своих пен-
сионных счетов через единый 
портал государственных и 
муниципальных услуг: www.
gosuslugi.ru. Этой услугой в 
2011 году воспользовались 
более двух миллионов граж-
дан нашей страны. Также эту 
информацию можно получить 
через кредитные организации, 
с которыми у ПФР заключены 
соответствующие соглашения. 
Полную выписку из индивиду-
ального лицевого счета всегда 
можно получить в Пенсионном 
фонде по месту жительства.

В то же время, если граж-
данин по-прежнему хочет 
получать «письмо счастья», 
он должен написать соответ-
ствующее заявление в Пенси-
онный фонд. ПФР подготовит 
выписку из индивидуального 
лицевого счета и направит ее 
в адрес гражданина почтовым 
отправлением.

Отказ от рассылки «пи-
сем счастья» позволит сэко-
номить государству  более  
3 миллиардов рублей, кото-
рые пойдут на увеличение 
накопительной части пенсий 
россиян.

Дмитрий Баженов

Касается КаЖдого

Предки говорили - год на год не похож. А потому вот вам очередные 
сюрпризы года наступившего. На сей раз касаются они пенсионного 
обеспечения. А рассказала нам о них управляющая отделением ПФ РФ 
по Свердловской области Татьяна Опалева.

Программа государственного софинансирования пенсии 
подходит к своему концу.

Если до 1 октября 2013 года вы успеете сделать первый 
взнос по данной программе, то государство поддержит вас по 
принципу 50Х50.

Иными словами, внесете 2000 рублей (а это минимальная 
сумма взноса), столько же внесет на ваш счет и государство.

Вступить в Программу государственного софинансирования 
пенсий может каждый россиянин – участник системы обя-
зательного пенсионного страхования (а фактически каждый 
работающий гражданин). Делать взносы в рамках программы 
можно помесячно или разовым платежом, причем как через 
бухгалтерию своего предприятия, так и через любой банк.
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выброшу  
из реанимации!

В начале августа прошлого года в ДТП 
разбились молодой парень Ибрахимов 
– гражданин Таджикистана – и его дядя, 
который был за рулем. Водитель от-
делался сотрясением головного мозга 
и переломом ноги, а вот его пассажир 
получил тяжелую черепно-мозговую 
травму, с которой его положили сначала 
в травматологию ГБ №1, а потом, когда 
состояние пострадавшего ухудшилось, 
перевели в реанимацию. Нейрохирург 
центра медицины катастроф проопери-
ровал Ибрахимова, специально прибыв 
из Екатеринбурга. Наблюдали ино-
странца, состояние которого усугубила 
пневмония, заведующий реанимации и 
его заместитель. Привалов отслеживал 
состояние молодого человека только по 
своему профилю травматолога.

Однако согласно обвинительному за-
ключению, 26 августа именно Привалов 
вызвал в свой кабинет Шарипова - отца 

Платите 72 тысяЧи, инаЧе 
вон из реаниМации!
врача гБ №1 обвиняют в мошенничестве

В отношении 49-летнего заведующего травматологическим 
отделением ГБ №1 Первоуральска Андрея Привалова заведено 
уголовное дело по части 3 статьи 159 УК РФ «мошенничество, 
совершенное лицом с использованием своего служебного поло-
жения», по которой ему грозит максимальное наказание до шести 
лет колонии. Сам врач свою вину признает частично. По мнению 
Привалова, деньги он брал, чтобы потратить на оргтехнику для 
отделения. 9 января в Первоуральском городском суде прошло 
первое заседание по этому делу.

Ибрахимова и попросил у него 72 тысячи 
рублей для оплаты операции и покрытия 
затрат на последующее лечение сына. 
Деньги врач предлагал внести в кассу. 
При этом Привалов прекрасно знал, что 
все лечение в РФ, пока человек находится 
на грани жизни и смерти, проводится бес-
платно, независимо от его гражданства. 
Шарипов сказал, что таких денег у него 
нет, тогда Привалов предложил заплатить 
35 тысяч рублей «мимо кассы», лично ему 
в руки. Деньги нужно было передать в 
ближайшие дни, иначе больного выпишут 
из реанимации (на самом деле такими 
полномочиями заведующий травматоло-
гическим отделением не обладал).

Дядя Ибрахимова, по вине которого и 

произошло ДТП, хотел передать Прива-
лову 10 тысяч рублей, но доктор сказал, 
чтобы тот «нес все сразу».

- Я пытался собрать деньги по знако-
мым, но мне все отказывали, - сказал 
дядя Ибрахимова на суде. – Тогда я 
пошел в полицию и написал заявление, 
потому что больше некуда было идти. До 
этого я спрашивал врачей в областной 
больнице, они сказали, что сделанная 
племяннику операция должна быть 
бесплатной.

Доктор  
в разработке  

В полдень 29 августа дядя Ибрахи-
мова пришел к Привалову в кабинет 
№431, но уже как участник полицейской 
операции. Оперативники пометили 
и отксерокопировали купюры общим 
номиналом в 35 тысяч рублей, снабдив 
ими «взяткодателя». Дело в том, что у 
оперов еще до прихода дяди Ибрахи-
мова была информация, что кто-то из 
врачей берет деньги, но полицейские 
не знали, кто именно.

По требованию Привалова отец 
Ибрахимова положил деньги в тумбу, 
из которой они и были изъяты поли-
цейскими в ходе осмотра помещения. 
Привалов запираться не стал – при-
знал, что наличные предназначались 
ему. После разговора с полицейскими 
и дачи показаний Привалов рассказал 
о происшествии коллегам, которые 
сейчас проходят по делу свидетелями. 
На вопрос оперативников, зачем он 
вымогал деньги, Привалов ответил, что 
хотел купить в отделение новый принтер 
и компьютер.

- Вину свою признаю частично, - ска-
зал он на суде, не пояснив, в чем он 
все-таки виновен.

Пока дело рассматривает суд, об-
виняемый в мошенничестве врач про-
должает руководить отделением трав-
матологии, находясь под подпиской о 
невыезде. Он женат, ранее не судим.

- Мы живем в одном подъезде, на 
разных этажах, давно знакомы, - сказал 
врач ГБ №1 - коллега Привалова. – Ни-
каких особо дорогих вещей у Андрея 
Ивановича никогда не было – ни машин, 
ни катеров. Он охотник, грибник, есть 
вагончик на берегу… все… Он живет по 
средствам. Весьма скромным.

павел Никифоров
Фото автора

 Больницы рФ имеют право принимать 
пожертвования от физических лиц, но 
только при официальном заключении 
соответствующего договора.

В зале суда: дядя Ибрахимова и подсудимый Андрей Привалов
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В советский период  культовым 
зданиям не повезло. С высоты 
сегодняшнего дня приходится 
горько сожалеть об исторической 
судьбе  округа, который со всеми 
его памятниками мог бы стать на-
стоящей туристской Меккой. Мог 
бы… Но никогда не суждено – ста-
ринные жемчужины уничтожены.

Русская церковь неоднократно 
становилась жертвой насилия 
со стороны светских властей, 
всесилия российского бюрокра-
тического государства. Так было 
при Иване Грозном, при Петре 
Первом… Но принципиальное 
отличие политики самодержавия 
от стратегии большевистских 
вождей заключалось в том, что 
они не ставили цели превра-
щения России в атеистическое 
государство. «Государствен-
ный атеизм» стал докторальной 
основой политики Советского 
правительства с первых дней его 
существования. Началось с от-
деления церкви от школы. Затем 
власть стала притеснять церковь. 
Борьба с религией и церковью 
велась периодами, то затухала, 
то обострялась вновь, но не пре-
кращалась на протяжении 70 лет.

Наступление на церковь раз-
вернулось в 1922 году, когда 
власти, воспользовавшись жесто-
чайшим голодом в стране, повели 
широкомасштабную кампанию по 
изъятию церковных ценностей. 
Политика партии большевиков с 
конфискацией церковного иму-
щества в период массового голо-
да была с «двойным дном»: одна,  
официальная, предназначалась 
для формирования общественно-
го мнения,  другая, неофициаль-
ная, негласная, ставила главной 
целью раскол церкви, отчуждение 
прихожан от священнослужи-
телей, максимальный подрыв 
материальной и культурной базы 
православной церкви.

Разорению подвергли все 
церкви округа. Из утвари изыма-
ли серебряные кресты, лампады, 
кадила, сосуды, оклады еван-
гелий. В  Георгиевской церкви  
(село Слобода) изъяли 7,2 кило-
грамма, Петропавловской – 23, 
Свято-Троицкой (Билимбай) – 3,2, 
Успенья (Уткинский завод) – 3,0 
килограмма серебра.

Казалось, гроза миновала. Но 

взрыв на горе церковной 
На территории современного городского округа в каждом заводском поселке, селе  

имелись культовые сооружения. В Васильево-Шайтанском заводе  на возвышенном ме-
сте близ   Московско-Сибирской дороги стояла прекрасная Петропавловская церковь. 
Храм  построен в лучших традициях русского классицизма. Зданию была характерна 
строгость композиции, лаконизм объемов. Торжественная мощь отвечала вкусам иде-
ологии тогдашнего общества. Церковь строили мастера. 

во второй половине 20-х годов 
партия повела решительное на-
ступление. В борьбу с церковью 
привлекли молодёжь. В 1926 
году в стране создали Союз 
воинствующих безбожников. В 
своих рядах он объединял пять 
миллионов человек. 

В апреле 1929 года вышло 
поистине драконовское зако-
нодательство о религиозных 
объединениях. И сразу активи-
зировалась деятельность Союза 
воинствующих безбожников: 
антирелигиозная борьба стала 
важнейшим участком борьбы 
классовой. Именно  этот год  
явился первым этапом массово-
го закрытия церквей, в основном 
жестокими административными 
мерами. На этот раз центральная 
власть действовала через мест-
ные органы, разрешив им по 
своему усмотрению закрывать 
и грабить    храмы.

Вслед за этим  прошла волна 
арестов священнослужителей. 
В Первоуральске репрессиро-
вали священника Петропавлов-
ской церкви Максимова Илью 
Максимовича. 15 июля 1929 
года его приговорили к пяти 
годам концлагеря. 12 июля 1930 
года священника единовер-
ского молитвенного дома Пер-
воуральска Трофимова Василия 
Петровича  приговорили к пяти 
годам концлагеря.

Местная власть была послушна. 
Поселковый Совет принял реше-
ние о закрытии Петропавловской 
церкви. А для погрома храма 
власть привлекла комсомольцев 
и молодежь, объяснив им о необ-
ходимости сбора металлического 
лома. «Война с колоколами» – дра-
матическая кампания проходила в 
период коллективизации. Власти 
играли на этом.

Зимним днем под красным 
знаменем колонна комсомольцев 
и молодежи направилась к церкви. 
Они взобрались на крышу близ 
колокольни, привязали верёвки 
к колоколам, и сбросили их. Кто 
задумывался тогда, что впослед-
ствии звон падающего с высоты 
колокола, скинутого сгоряча, 
отзовется болью? Но тогда все 
казалось просто и правильно. 
Ничто не проходит бесследно. 
Сегодняшняя безнравственность 
выросла не на пустом месте. По-
коления росли  безбожными.

 Руками молодых сбрасывали 
со звонницы колокола, с куполов 
– кресты. А помещение исполь-
зовали под…ресторан. В 1935 
году открыли детский кино-театр, 
затем в помещении организовали 
историкокраеведческий музей с 
мини-зоопарком. В годы Вели-
кой Отечественной войны здесь 
работала прачечная. Женщины 
стирали солдатское обмундиро-
вание раненых, постельное бельё 

для госпиталей, располагавшихся 
в Первоуральске. В послевоенное 
время в здании размещалась 
всоремонтная мастерская, затем 
колбасный цех. С пуском в эксплу-
атацию мясоперерабатывающего 
завода надобность в помещении 
отпала. Здание пустовало, раз-
рушалось.

11 июня 1974 года появил-
ся документ, решивший судьбу 
бывшего храма. Грянул взрыв. 
Храм превратился в руины. Вновь 
горожане убедились в страшном 
значении слов партийного гимна: 
«…разрушим до основания, а 
за-тем…». Нетрудно понять, что 
следует за словом «затем» – раз-
руха, запустение.

История, как утверждают фило-
софы, развивается по спирали. 
Каждый ее новый виток в чем-то 
повторяет предыдущий. Время 
круто изменило ход истории. Все 
стало возвращаться на круги своя. 
Новый виток истории оказался со-
зидательным. Изменились взгля-
ды людей. Они повели разговор 
о возвращении веры, привитии 
духовности молодым поколе-
ниям. Наступила пора собирать 
камни. Россияне взяли курс на 
восстановление храмов. Не может 
матушка-Россия, на земле кото-
рой православная церковь стоит 
более тысячи лет, оставаться бе-
духовной, безнравственной.

Более полутора десятков лет 
возле Московской дороги лежала 
груда би-того кирпича. Никому не 
было дела до благоустройства 
этого места, пока ве-рующие не 
попросили его под сооружение 
нового храма.

Свято место пусто не бывает. 
4 июня 1990 года архиепископ-
Свердловский и Курганский Мел-
хиседек совершил освящение 
места, заложил камень на строи-
тельство новой церкви на том же 
месте, где стоял храм. 15 января 
1993 года в городе произошло не-
заурядное событие.  При большом 
скоплении верующих архиепи-
скоп  совершил освящение храма 
во имя Петра и Павла и от-крыл 
церковь для прихожан.

На месте руин бывшего храма, 
словно птица Феникс, возроди-
лась из пыли и пепла, над гладью 
городского пруда поднялась 
Петропавская церковь. Из-дали 
ее можно сравнить с плывущим 
кораблем, форштевнем, разре-
зающим волны неспокойного вре-
мени, устремленного в будущее, 
навстречу восходящему солнцу. 

  Юрий Дунаев

не один десяток лет прошел, а память хранит эпизод 
варварского отно-шения к историческим объектам


